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LA ENTREVISTA DE LA ÚLTIMA
CARLOS PÉREZ NAVAL ALUMNO CON LA MEJOR NOTA DE LA EVAU EN LA PROVINCIA DE TERUEL

Isabel Muñoz 
Teruel 
 
Carlos Pérez Naval, alumno del 
IES Valle del Jiloca de Calamocha 
ha logrado la mejor nota de la 
prueba de acceso a la Universi-
dad (Evau) de la provincia de Te-
ruel, un 13,86 sobre 14 puntos, 
quiere estudiar Biología porque 
siempre le ha encantado ese gra-
do y sobre todo lo relacionado 
con la naturaleza ya que es afi-
cionado a la fotografía de anima-
les. 

-¿Qué ha supuesto lograr la 
mejor calificación de la Evau en 
la provincia? 

- Es una gran satisfacción por 
el hecho de que segundo de Ba-
chillerato es un curso difícil que 
requiere mucho esfuerzo y sacri-
ficio. Todas las tardes hay que es-
tudiar o repasar lo de cada sema-
na. Por eso, que los exámenes fi-
nales y la Evau terminen con 
buenas calificaciones es una sa-
tisfacción muy grande porque el 
esfuerzo se ve recompensado. 
Quedar primero me alegra y es 
un orgullo personal, pero lo más 
importante es tener una buena 
calificación ya que lo principal es 
poder estudiar lo que quiero.  

-Quiere estudiar Biología, 
¿qué es lo que le ha hecho deci-
dirse por esta titulación? 

-La Biología siempre me ha 
llamado la atención, sobre todo 
la naturaleza, salir al campo y la  
zoología ya que soy aficionado a 
la fotografía de animales. Luego, 
no solo eso, sino que también me 
gusta la parte de bioquímica, las 
reacciones en nuestro organismo 
que permiten explicar cómo so-
mos. En su conjunto es una ca-
rrera muy completa, interesante 
y que me llama la atención. 

-¿En qué universidad quiere 
estudiar?  

-Seguramente en Valencia. En 
la Universidad de Zaragoza no 
está este grado y Valencia me pi-
lla cerca y tengo conocidos que 
han estudiado allí esta carrera y 
han estado a gusto.  

-¿Cuáles son las claves para 
lograr buenos resultados en la 
Evau? 

-El esfuerzo que tienes que 
llevar todo el curso. No puedes 
pretender aprender todas las 

asignaturas en las dos semanas 
previas al examen. Hay que ir tra-
bajando mucho todo el año, 
mentalizarte desde el principio y 
esforzarte mucho, sacrificar otras 
aficiones o ratos con amigos, 
priorizando los estudios. Luego 
en verano hay mucho tiempo pa-

ra salir. Otra clave es gestionar 
los nervios que es muy complica-
do. Depende mucho de las perso-
nas y también de la nota que ne-
cesitas para la carrera que quie-
res estudiar.  

-¿Ha sido capaz de hacer esa 
buena gestión de los nervios? 

-Sí. Soy bastante tranquilo, 
cuando veo el examen si me lo sé 
pienso que lo voy a hacer bien. 
Puedo tener algo de nervios, pero 
nunca a nivel de que me bloquee 
o se me olviden las cosas por los 
nervios como le pasa a algunas 
personas. 

-¿Qué le parecieron los exá-
menes, cuál fue el más difícil? 

-El nivel había aumentado 
con respecto a años anteriores. 
Con la pandemia el modelo de la 

Evau cambió y había diez pre-
guntas para elegir las cinco que 
cada uno quería y eso es una 
ventaja muy grande porque pue-
des dejarte alguna cosa sin estu-
diar. Este modelo para la pande-
mia era una ventaja para com-
pensar la semipresencialidad y es 
comprensible que ahora haya 
una mayor complejidad porque 
subían las notas de corte y al fi-
nal eso es negativo. La gente se 
quejaba de Lengua porque los 
textos se entendían mal, pero yo 
creo que era accesible si habías 
estudiado.  

-¿Cuáles son esas aficiones 
que ha tenido que dejar un po-
co apartadas? 

-Sobre todo la parte de la foto-
grafía de naturaleza. Lo que más 
me gusta es salir en cualquier ra-
to libre y este año he salido poco 
al campo porque muchos fines 
de semana me he tenido que 
quedar estudiando. Ahora, estos 
días ya de vacaciones voy todo lo 
que puedo, sobre todo por las 
mañanas porque luego hace mu-
cho calor. Lo que más me gusta 
es salir al campo, tranquilo, sin 
prisa. También me gustan los de-
portes y tampoco he podido prac-
ticarlos mucho y salir con los 
amigos porque también he esta-
do con C1 de inglés.  

-¿Qué planes tiene para el 
verano? 

-Estas primeras semanas, des-
cansar, salir con los amigos en el 
pueblo y cuando tengan vacacio-
nes mis padres, viajaremos por 
España y visitaremos a mis abue-
los con calma. 

-¿Cree que es importante 
que el mejor alumno de la Evau 
sea de Calamocha y no de la ca-
pital donde hay muchos más es-
tudiantes? 

-En la ciudad al haber más 
institutos y más alumnos es más 
probable por lo que supone más 
satisfacción. Además, me conoce 
mucha gente en el pueblo y 
cuando se han enterado me han 
felicitado muchas personas. Es 
interesante este resultado por rei-
vindicar el ámbito rural, demos-
trar que se esfuerzan mucho en 
los pueblos. 

-¿Qué destaca de sus años en 
el instituto? 

-Estoy muy contento y agra-
decido a los profesores y al cen-
tro por su apoyo. Me han inculca-
do que hay que disfrutar apren-
diendo que es una de las claves 
cuando tienes que estudiar, no 
solo pensar en los exámenes, si-
no estudiar como algo interesan-
te. Me gusta aprender cosas nue-
vas que no sabía. Mis profesores 
en el IES Valle del Jiloca me han 
sabido transmitir eso y estoy muy 
agradecido. Da pena cuando aca-
ba porque han sido años muy 
buenos. Estoy muy contento con 
los buenos resultados y muy 
agradecido.

“Tener la mejor nota es un orgullo 
personal, pero lo principal es 
poder estudiar lo que quiero” 
“El esfuerzo hay que hacerlo todo el curso,  
tienes que sacrificar aficiones o ratos con amigos”

El viaje

Con solo unos días de di-
ferencia, cinco perso-
nas desaparecen en el 

Atlántico y unas 500 en el Me-
diterráneo. Las primeras via-
jan en un sumergible de fibra 
de titanio sin ninguna homo-
logación, fabricado, eso sí, 
con la ayuda de Boeing y la 
Nasa. Las segundas, abarro-
tan un viejo pesquero que no 
soportaría ni una inspección 
ocular del técnico menos exi-
gente.  

Las cinco personas del Ti-
tan, que así se llama el sub-
marino turístico que lleva mi-
llonarios a ver los restos del 
Titanic, descienden volunta-
riamente a casi 4.000 metros 
de profundidad, mientras que 
los restos de las 500 del Medi-
terráneo se hunden en la Fosa 
Calipso, la mayor depresión 
del Mediterráneo, (qué casua-
lidad) con más de 4.000 me-
tros también.  

Es la única coincidencia, 
creo que no hay ninguna otra. 
Desde luego no la hay en el es-
fuerzo que hacemos para bus-
carlos. Barcos, aviones y ro-
bots submarinos con la última 
tecnología coordinados por 
Estados Unidos y Canadá ras-
trean miles de kilómetros cua-
drados del Atlántico mientras 
el resto del mundo conocemos 
a tiempo real las horas de oxí-
geno que quedan en el batis-
cafo gracias a la televisión y 
los medios digitales. En el Me-
diterráneo, la guardia costera 
griega asegura que no puede 
intervenir porque los migran-
tes rechazan la ayuda. Ante la 
dimensión de la tragedia, nue-
ve barcos y un helicóptero 
acaban rastreando la zona pa-
ra constatar que no hay posi-
bilidades de encontrar super-
vivientes. Está claro que en 
este mundo no hay sitio para 
todos (en nuestro mundo, di-
go) Los ricos pagan cantida-
des desorbitantes porque los 
lleven al espacio o los trasla-
den a las profundidades mari-
nas y así poder acumular ex-
periencias que no estén al al-
cance de cualquiera. Los mi-
grantes se conformarían con 
poder vivir esas que ellos re-
chazan. Esta vez, todos aca-
ban en fosas marinas de las 
que nunca ha salido nadie. A 
principios del siglo XXI, la 
muerte sigue igualándonos a 
todos, probablemente deje de 
hacerlo a medio plazo. Mien-
tras tanto, es el viaje hasta ese 
inevitable destino el que nos 
diferencia cada vez más. 

Carlos Pérez Naval ha logrado la mejor nota de la Evau de la provincia de Teruel

LA COLUMNA

Fabiola 
Hernández 

“

“ Es interesante el 
resultado en el IES de 

Calamocha, por 
reivindicar el ámbito 
rural y demostrar que 
se esfuerzan mucho
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